

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Hasil penelitian menjabarkan bahwa Aplikasi *TikTok* dapat dimanfaatkan dengan baik pada pembelajaran musik SMAN 1 Muara Enim Sumatera Selatan. Aplikasi *TikTok* sangat membantu peserta didik dan guru untuk pembelajaran musik di tengah pembelajaran jarak jauh yang diterapkan.

Hal ini dilihat dari pembahasan peneliti, dimana efek positif yang diberikan aplikasi *TikTok* sebagai media pembelajaran lebih besar dari efek negatifnya. Selain itu aplikasi *TikTok* juga dapat menjadi salah satu langkah sekolah dalam menjalankan kebijakan Merdeka Belajar di sekolah.

Namun dalam pengimplementasian aplikasi *TikTok* dalam pembelajaran musik. Dengan dasar kebijakan merdeka belajar guru dan pihak sekolah harus melakukan beberapa tahapan, yaitu melakukan observasi, Mempelajari, penyuluhan, dan bimbingan terhadap peserta didik agar tidak ada kendala dalam pemakaian aplikasi *TikTok* sebagai media pembelajaran musik.

Dapat disimpulkan bahwa guru dan sekolah sangat memiliki peran yang besar untuk menentukan suksesnya pemanfaatan aplikasi *TikTok* sebagai media pembelajaran musik di SMAN 1 Muara Enim Sumatera Selatan.

## B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa Pemanfaatan aplikasi *TikTok* sebagai media pembelajaran musik di SMAN 1 Muara Enim Sumatera Selatan telah memberikan efek yang baik. Hal ini mengandung implikasi bahwa aplikasi *TikTok* sangat bermanfaat bagi kegiatan pembelajaran daring di SMAN 1 Muara Enim, karena aplikasi *TikTok* mempunyai fitur yang mendukung kegiatan pembelajaran seni budaya sehingga memberikan kemudahan, kemanfaatan, dan efek positif bagi peserta didik, guru, dan pihak SMAN 1 Muara Enim dalam kegiatan pembelajaran daring. Melalui pemanfaatan aplikasi *TikTok* yang tepat, maka diharapkan dapat meningkatkan kualitas Pembelajaran daring.

## C. Saran.

Dalam pemanfaatan *TikTok* sebagai media pembelajaran musik di SMAN 1 Muara Enim Sumatera Selatan, diharapkan bahwa pihak sekolah harus lebih mendukung guru dan peserta didik untuk mengembangkan kemampuan atau pun pengetahuan mengenai pemakaian teknologi dalam pembelajaran. Hal ini bisa dilakukan sekolah dengan mengadakan seminar dengan pakar yang memahami hal tersebut.

Untuk pembelajaran musik di SMAN 1 Muara Enim Sumatera Selatan dengan memanfaatkan aplikasi *TikTok* dapat dikembangkan lebih lagi. Peneliti merasa peserta didik masih tertahan ataupun malu untuk lebih mencoba, mengeksplora, menggunakan fitur-fitur Aplikasi *TikTok*.

Selain itu kedepannya peneliti berharap bahwa SMAN 1 Muara Enim dapat menciptakan konten yang mereka buat sendiri. Bukan hanya melihat dan mencontoh melainkan menciptakan. Contohnya seperti jemimah *challenge* pada aplikasi *TikTok*. dengan hal ini musikalitas peserta didik akan meningkat.

